



Lettre d'information de la région académique d'Ile-de-France - Numéro 2 - Novembre 2022

Enfin un nom!

Elle serait née de Sequana, fille de Bacchus, qui prit la forme d'une rivière dont l'eau se teinta de la couleur verte de ses yeux. Longue de 775 kilomètres, elle traverse les 8 départements de la région académique, de la Seine-et-Marne aux Yvelines. Elle est la colonne vertébrale de l'Ile-de-France et le trait d'union entre nos 3 académies.

Bravo et merci à Franck Philippe, inspecteur de l'éducation nationale Economie gestion à l'académie de Paris, pour avoir proposé ce nom.

En Seine! pour ce deuxième numéro!

La minute RH

Les élections professionnelles de décembre 2022

Les élections professionnelles auront lieu du 1er au 8 décembre 2022. Elles permettront la désignation, pour une durée de 4 ans, des représentants du personnel au sein des nouvelles instances de dialogue social issues de la réforme portée par la loi de transformation de la fonction publique du 6 août 2019. Le décret du 20 novembre 2020 en a défini la nouvelle cartographie et précisé les instances spécifiques aux régions académiques.

Lire l'article

Dossier

Les CMQ, tremplins pour la réussite scolaire et professionnelle

Les Campus des métiers et des qualification (CMQ) regroupent, autour de secteurs d'activité particulièrement porteurs, des acteurs de la formation initiale et continue (lycées, universités, grandes écoles...), de la recherche (laboratoires...), du monde économique (entreprises...) et institutionnels (Région, académie...) La région académique d'Ile-de-France compte actuellement 7 CMQ labellisés dont 6 d'excellence, plus un en préfiguration et 5 en renouvellement de label.

Lire l'article

Zoom sur...

Le service régional des achats

Le service régional des achats est un des 9 services régionaux de la région académique. Il est chargé de proposer et piloter la politique achats de la région académique. Découvrez le fonctionnement et les premières réalisations de ce jeune service dynamique!

Lire l'article

La Région académique en action

Le premier séminaire régional des Cordées de la Réussite

Le vendredi 14 octobre 2022 après-midi, s'est tenu, dans les locaux du lycée d'Etat Jean Zay, à Paris, le premier séminaire régional des Cordées de la réussite, impulsé par Bénédicte Durand, rectrice déléguée à l'ESRI et coordonné par Patricia Bloch, déléguée régionale académique à l'information et à l'orientation. Ce rendez-vous a permis de créer un collectif régional autour de la question de l'évaluation de ce dispositif d'égalité des chances et d'identifier des pistes et outils d'accompagnement des têtes de cordées et établissements encordés.

Lire l'article

Le point sur...

Les chantiers de la rentrée universitaire 2022

Le 23 septembre dernier, Christophe Kerrero et Bénédicte Durand se sont rendus à l'Université Gustave Eiffel, à Marne-la-Vallée, à l'occasion de la

rentrée universitaire. Ce déplacement a permis aux deux recteurs de faire le point des chantiers engagés dans la région académique en matière d'enseignement supérieur, de recherche et d'innovation pour l'année 2022-2023.

Lire l'article

portrait

Antoine Godbert, nouveau DRAREIC et DAREIC Paris

Antoine Godbert a pris ses fonctions le 1er septembre à la tête de la toute nouvelle direction régionale académique aux relations européennes, internationales et à la coopération (DRAREIC) de la région académique d'Ilede-France mise en place depuis le 1er février.

Lire l'article

Au fil de l'actu

La région académique au salon Educ@tech du 30 novembre au 2 décembre à la porte de Versailles

Le numérique éducatif est au cœur des transformations pédagogiques. Nouveauté cette année, le stand de la région académique a été entièrement conçu et réalisé par sept lycées des trois académies franciliennes. Venez nombreux découvrir de nouvelles manières de penser l'apprentissage des élèves et les gestes professionnels des enseignants!

Lire l'article

Un nouvel espace collaboratif pour les agents de la DRASI

Les agents de la DRASI vont pouvoir découvrir dans les semaines à venir l'espace collaboratif spécialement conçu pour eux. Ils pourront y retrouver l'ensemble des actualités, des documents, l'agenda, les informations RH/formation, des vidéos, des bonnes pratiques, des sondages, etc. Ils pourront également être acteurs de cet espace en proposant des sujets d'articles ou des démos produits, en ayant des sous-espaces de discussion avec leurs homologues sur des thèmes choisis, en posant des questions, etc.

Cet espace a pour vocation de devenir un espace d'échanges et de partage avec et pour les agents de la DRASI.

La DRAFPIC court pour La Parisienne

La 25e édition de la mythique course La Parisienne s'est déroulée dimanche 11 septembre dernier. Parmi les 17 000 coureuses qui ont pris le départ, une équipe de 15 ingénieures pour l'école et chargées de mission de la DRAFPIC.

Lire l'article

Cérémonie de signature d'engagement de la promotion 2023 des Cadets de la gendarmerie d'Îlede-France

C'est une tradition désormais bien ancrée depuis 2017. Mardi 27 septembre, les cadets de la gendarmerie d'Ile-de-France - 5e promotion - ont été accueillis en Sorbonne pour signer leur charte d'engagement.

Lire l'article

La DRAJES soutient les programmes qui favorisent l'éducation des jeunes franciliens par le sport

La DRAJES et les trois rectorats franciliens ont promu le sport comme moyen d'encourager des modes de vie sains et sont très impliqués dans la promotion de l'éducation par le sport avec des programmes tels que le Pass' Sport, Savoir rouler à vélo, ou encore Aisance aquatique. Ces dispositifs participent à la continuité éducative par le sport et contribuent à renforcer la place du sport à l'école.

Lire l'article

Première formation de la région académique "Comment animer les heures dédiées à l'orientation au lycée"

Une centaine d'enseignants de lycées des voies professionnelle, technologique et générale a participé à la première formation de la région académique sur le thème « Comment animer les heures dédiées à l'orientation en lycée » ; co-construite avec les équipes Relation Ecole Entreprise des académies de Créteil, Paris et Versailles.

<u>Lire l'article</u>

D'une académie à l'autre

30 minutes d'activité physique quotidienne dans l'académie de Créteil

Pionnière dans la construction et l'expérimentation du dispositif "30 minutes d'activité physique quotidienne", l'académie de Créteil propose des ressources pédagogiques utiles (fiches action, vidéos...) pour accompagner sa mise en œuvre et sa généralisation dans toutes les écoles primaires.

Lire l'article

FOCUS, le premier forum culturel en Sorbonne

Le premier FOCUS a eu lieu ce mercredi 14 septembre 2022 dans le prestigieux site historique du Rectorat de Paris, en Sorbonne. Réunissant 76 partenaires culturels, il a permis de déployer la vaste palette de propositions culturelles dont peuvent bénéficier les élèves de l'académie de Paris, grâce aux projets EAC montés dans leurs établissements. Les professeurs ont pu aussi bénéficier d'ateliers sur l'application ADAGE et l'utilisation du PASS Culture.

Lire l'article

Métiers de demain : l'académie de Versailles participe au "Big Tour" 2022

Depuis 2020, la banque publique d'investissement Bpifrance organise un festival dédié à l'entrepreneuriat, à l'emploi et à l'innovation. Le 28 septembre, le « Big Tour » clôturait son tour de France 2022 au vélodrome national de Saint-Quentin-en-Yvelines (78), en présence de Bruno Le Maire, ministre de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique.

L'occasion pour l'académie de Versailles de promouvoir ses formations professionnelles et présenter ses dispositifs d'accompagnement vers les métiers de demain.

Lire l'article

Ont participé à ce numéro

Jenna **Aït-Ouakli** – Elona **Alcou** – Véronique **Blanc** – Patricia **Bloch** – Jessy **Cely** – Estelle **Cordier** – Cécile **Corradin** – Bénédicte **Durand** – Laurent



Fouillard – Véronique Fouque – Antoine Godbert – Chrystelle Molina – Franck Philippe – Stéphanie Puzos – Marie Ramout – Jean-Philippe Roche – Cécile Tabarin – Laura-Lee Vigouroux – Nicolas Vinci

Contact

Directeur de la publication: Christophe Kerrero

Rédactrice en chef: Véronique Fouque

Cécile Corradin, chargée de mission communication et modernisation Secrétariat général de la région académique d'Île-de-France cecile.corradin@region-academique-idf.fr

